

Prólogo

La Real Sociedad Económica de Amigos del País de Tenerife reúne en la tarde de hoy, y por primera vez en la historia, al Consejo Económico y Social de España, al Consejo Económico y Social de Canarias y al Foro Económico y Social de La Laguna, en una ocasión especial que nos servirá para reflexionar sobre los primeros 25 años del siglo XXI, una época que ha sido testigo de transformaciones significativas en el panorama económico global, nacional y canario.

Desde el punto de vista internacional, este periodo ha estado marcado por la interconexión creciente entre las economías del mundo. Hemos presenciado la emergencia de potencias económicas, la reconfiguración de las cadenas de suministro y la digitalización acelerada que ha alterado la forma en que las naciones interactúan en el ámbito comercial y financiero.

A nivel nacional, en España, estos primeros 25 años del siglo XXI han sido un viaje de adaptación a desafíos complejos. Desde la crisis financiera de 2008 hasta la pandemia del COVID-19, la economía española ha demostrado resiliencia y capacidad de recuperación. Sin embargo, también ha planteado preguntas fundamentales sobre la sostenibilidad, la equidad y la necesidad de adoptar estrategias innovadoras para impulsar el crecimiento.

En el contexto canario, esta región ha experimentado una evolución única en un entorno globalizado y cada vez más superpoblado. Las Islas Canarias han buscado su nicho en la economía mundial, enfrentando desafíos específicos y aprovechando oportunidades únicas derivadas de su ubicación geográfica estratégica.

Durante esta jornada, exploraremos las lecciones aprendidas de estos primeros 25 años del siglo XXI. Analizaremos los éxitos y las dificultades que han moldeado nuestras economías, y buscaremos discernir las tendencias emergentes que nos guiarán en el próximo cuarto de siglo. A través de diálogos inspiradores y reflexiones profundas, aspiramos a construir un entendimiento más completo de los factores que influyen en nuestro futuro económico.

Desde el Foro Económico y Social de La Laguna agradecemos al Consejo Económico y Social de España y al de Canarias por unirse a participar en este análisis retrospectivo y proyectivo y esperamos que esta jornada sea un espacio de aprendizaje compartido que inspire nuevas estrategias y enfoques para abordar los desafíos económicos del resto del siglo XXI.

II Jornada Foro Económico y Social de La Laguna 2024

“Análisis Económico del I Cuarto del Siglo XXI”

Fecha:
LUNES 18 de MARZO 2024

Lugar:
Real Sociedad Económica de Amigos del País de Tenerife.

C/ San Agustín nº23, San Cristóbal de La Laguna 38201, Tenerife, Islas Canarias.

Moderador:
D. Alejandro Conrado Cordero.

Inscripciones gratuitas:
fes@lalaguna.es

Aforo:
60 personas

Actividad retransmitida en directo:
<https://www.aytolalaguna.es/>

Organiza:



Colaboran:

CES Consejo Económico y Social de Canarias



[AYTOLALAGUNA.ES/SERVICIOS/FORO-ECONOMICO-Y-SOCIAL/](https://aytolalaguna.es/servicios/foro-economico-y-social/)

II Jornada 2024

CES Consejo Económico y Social de Canarias



Análisis Económico del I Cuarto del Siglo XXI

18 Marzo a las 17:00 horas

Real Sociedad Económica de Amigos del País de Tenerife
C/San Agustín, 23, San Cristóbal de La Laguna. Tenerife-Islas Canarias.



Programa:

17:00 horas.

Bienvenida.

D. José Gómez Soliño
Director Real Sociedad Económica Amigos del País de Tenerife.

17:05 horas.

Presentación.

D. Luis Yeray Gutiérrez.
Presidente Foro Económico y Social de La Laguna.
Alcalde de San Cristóbal de La Laguna.

17:10 horas.

"Perspectiva Lagunera y Tinerfeña".

D. José Luis Rivero Ceballos.
Catedrático Economía Aplicada Universidad de La Laguna.

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid y Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de La Laguna. Ha desempeñado el cargo de Presidente del Consejo Económico y Social de Canarias, el de Director de la Fundación Pedro García Cabrera y ha sido Patrono de la Fundación Cajacanarias.

Participó en el Comité para la Reforma de la Administración Canaria y de la Comisión Mixta para la Unión Europea. Autor de numerosos artículos, libros y publicaciones científicas.

17:40 horas.

"Perspectiva Canaria"

D. José Carlos Francisco Díaz.
Presidente del Consejo Económico y Social de Canarias.

Presidente de CEOE-Tenerife. (2010-2022).
Presidente de Corporación 5-Análisis y Estrategias S.L. (2008-2022). Advisor del Grupo Loro Parque. (2001-2022). Consejero de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias. (1999-2000). Consejero de Economía y Hacienda del Gobierno de Canarias. (1995-1999). Vicepresidente de Asuntos Económicos del Cabildo Insular de Tenerife. (1991-1995). Consejero Delegado de Hacienda, Presupuestos y Finanzas del Cabildo Insular de Tenerife. (1987-1991).

Profesor del Departamento de Economía y Dirección de Empresas de la Universidad de La Laguna. (1984-1987).

18:10 horas.

"Perspectiva Nacional e Internacional".

D. Antón Costas Comesañas.
Presidente del Consejo Económico y Social de España.

Consejero Nato del Consejo de Estado.
Ingeniero Técnico Industrial, Economista y Doctor en Economía. Catedrático de Política Económica en la Universidad de Barcelona, donde ha impartido docencia en las tres últimas décadas.

Ha publicado numerosas artículos y ensayos sobre el papel de las ideas y los intereses en la formación de las reformas y las políticas públicas. Sus últimos libros abordan el análisis de la desigualdad y el capitalismo y la necesidad de construir un nuevo contrato social basado en los buenos empleos y las buenas empresas.

Ha presidido y formado parte de numerosas comisiones de expertos para asesorar a gobiernos sobre políticas públicas. En la vertiente empresarial ha sido consejero de varias empresas. Fue presidente del Círculo de Economía (2013-2016) y presidente de la Fundación Cercle d'Economia (2018-2021).

18:40 horas.

Mesa Redonda.

19:10 horas.

Clausura.

Dña. Josefina Suárez Paz.
Vicepresidenta Foro Económico y Social de La Laguna.

